

Familie Hofer

Text: Mona Saidi
Foto: Bernhard Raab

Die Schaufenster der Retzer Filiale sind mit Kinderbüchern, Plüschtieren und Geschenkboxen geschmückt. Dazwischen sickert warmes Licht hervor. Drinnen an der Wand steht mit grüner geschnörkelter Schrift „Lesen ist Abenteuer im Kopf“. „Frau Hofer – Die Buchhandlung“ ist geöffnet und lädt mit angenehmer Atmosphäre zum Hereinkommen ein. Die Familie Hofer, Günther, Inge, Andreas, Kathrin und Thomas (v. l. n. r.), ist sich einig, dass Lesen Freude macht, verbindet und auch entspannt. Deshalb soll die Buchhandlung immer ein Ort zum Stöbern, Verweilen und Zeitvergessen sein. Der Familienbetrieb Hofer Media umfasst heute neben vier Buchhandlungen auch eine Druckerei samt Werbeagentur.

Die Firmengeschichte beginnt im Mai 1990, als Günther und seine Frau Inge Hofer am Standort Retz, in der Brunngasse 3, eine Druckerei gründen. Ihre verschiedenen Drucksorten bieten sie dann in ihrer ersten Geschäftsstelle in Eggenburg an, einer Stadt hinter einer Stadtmauer südlich von Retz. In diese Filiale integrieren sie später die erste Buchhandlung. „Früher hat jede Druckerei eine Buchhandlung geführt“, sagt Günther Hofer. 1996 eröffnen sie eine weitere Geschäftsstelle in der Bezirkshauptstadt Hollabrunn und erweitern ihr Angebot auch auf Schulbücher.

Das nächste Kapitel der Firmengeschichte schreibt das Paar zwei Jahre später mit der Gründung einer Werbeagentur mit den Bereichen Webdesign, Programmierung und Konzeption von Druckprodukten weiter. Viel Arbeit braucht auch viel Platz. Nach einigen Übersiedelungen beschließt die Familie, die

Markengründung zu vereinheitlichen. Ein neuer Name ist gefragt. „Meine Frau hat mit den kleinen Kindern unserer Kunden immer ein sehr herzliches Verhältnis gepflegt. Die haben dann zu ihren Eltern gesagt, dass sie wieder zur Frau Hofer gehen wollen. Und so haben wir den Namen gleich für unsere Buchhandlungen übernommen“, erzählt Günther Hofer.

Das Team des Unternehmens wächst: 2005 steigt Günther Hofers Sohn Andreas

„Meine Frau hat mit den kleinen Kindern unserer Kund*innen ein sehr herzliches Verhältnis gepflegt“

als Administrator der Werbeagentur ins Familienunternehmen ein. Drei Jahre später schließen sich sein anderer Sohn Thomas und dessen Frau Kathrin als Drucktechniker und Grafikdesignerin dem Betrieb an. Innerhalb der Familie wird der neue Name auch für Inge und Kathrin benutzt.

Der familiäre Einsatz macht sich bezahlt: 2010 wird die Firma mit dem Österreichischen Umweltzeichen für Druck & Papier honoriert. Trotz Expansion soll das Familiäre nicht verloren gehen. So veranstaltet die Buchhandlung oft Lesungen – und wenn es die Umstände nicht anders zulassen, dann eben auf dem gepflasterten Vorplatz im Freien. Für eine Lesung im November schlüpft eine Mitarbeiterin in ein Kostüm eines Siebenschläfers und bereitet den kleinen Kund*innen eine Riesenfreude. Frau Hofer – die Buchhandlungen sind in Retz, Eggenburg, Hollabrunn und an ihrem neuen Standort im Waldviertel in der Bücherstube in Horn sowie online zu finden.

Frau Hofer – Die Buchhandlung
Hauptplatz 13, 2070 Retz
retz@frauhofer.at

